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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de 
Presidencia

La Mañanera
E N  C L A V E S

MEDIOS

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

ENERGÍA

1.  Señaló que como ya no hay dinero de por medio, la mayoría de los medios de información 
están en una guerra sucia en contra de su Gobierno; dijo que se tendrían que destinar de 
100 a 200 mil millones de pesos a los medios para que ya no exista esa guerra sucia. Informó 
que en 36 años del periodo neoliberal se destinaron a los jóvenes 7 mil mdp, mientras que 
en lo que va de su Gobierno se han invertido en el programa "Jóvenes Construyendo el 
Futuro" 100 mil mdp, para atender a 2,600,000 jóvenes.
Denunció que son los grandes dueños de los medios de comunicación y no los conductores, 
quienes presionan para conseguir mayores contratos, no sólo de publicidad, pues también 
son consorcios que tienen incluso constructoras; mencionó a críticos de su administración 
como Carlos Loret de Mola y Carmen Aristegui, a quienes según el primer mandatario, los 
contratan para golpear, someter, arrodillar a los gobernantes y extorsionarlos.  Recordó 
que se lanzó un campaña el fin de semana para promover la falsa desaparición de 5 
hermanos en Lagos de Moreno, Jalisco.

1. Sobre la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García 
desmintió la noticia del diario Reforma sobre la implicación de un exmilitar en un robo 
a la Casa de Moneda; aclaró que la SEDENA no tiene registros de la persona. Sobre una 
supuesta inundación en el AIFA debido a las lluvias, aseguró que la terminal aérea cuenta 
con la infraestructura necesaria para evitar afectaciones pluviales, por lo que el video no 
corresponde al AIFA, sino a un aeropuerto en Alemania.

2. Elizabeth  García Vilchis afirmó que es falso que la Presidencia haya otorgado 5 contratos 
por más de 145 millones de pesos para restaurar un retrato al óleo de Lázaro Cárdenas y 
para medallas para el premio de antigüedad en el servicio público; aclaró que, los contratos 
fueron por 145 mil pesos.

3. Se mostró una encuesta de Poligrama que muestra que el 68% de las personas está a 
favor de las "Mañaneras"; detalló que el 42% ve las conferencias diariamente, mientras que 
el 38% lo hace 2 o 3 veces por semana.

1. Expuso que durante su Gobierno se tomó la decisión de invertir más en exploración 
y producción de petróleo en el sureste, en tierra y aguas someras; denunció que en 
administraciones anteriores, no les importaba extraer el petróleo, sino robar y los contratos 
"jugosísimos". Reiteró que durante su Gobierno se rescató a PEMEX; dijo que el Gobierno 
anterior impulsó la Reforma Energética para poder otorgar contratos a empresas privadas 
para la extracción de petróleo, por lo que se entregaron 110 contratos, de los cuales sólo 
están en actividad 3. 
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Destacó que no hizo falta dar marcha atrás a la Reforma Energética del expresidente 
Enrique Peña, porque se tuvo la suerte de que no les dio tiempo entregar todo el potencial 
petrolero de México; aseguró que sólo se entregó el 20% y quedó el 80% para la nación.

BIENESTAR

ECONOMÍA

SEGURIDAD

AEROLÍNEAS

TRANSPARENCIA

JUSTICIA

1. Adelantó que en diciembre de este año, habrá entre 23 y 24 entidades incorporadas en 
el Sistema IMSS-BIENESTAR; adelantó que en el mismo mes, habrá un almacén donde 
van a estar todos los medicamentos del mundo en un sistema para surtirlos donde hagan 
falta.

1. Resaltó que Tabasco fue de las entidades más beneficiadas, gracias a la decisión de 
destinar mayor inversión pública al sureste del país; informó que en 2018 la inversión fue 
de 500 mil mdp, mientras que en 2023 es de 1 billón de pesos. Señaló que el sureste tiene 
ventaja en la posibilidad de desarrollo por el turismo que posee debido a la flora, fauna 
nativa, playas, zonas arqueológicas, entre otros; respecto al norte, destacó la importancia 
que tiene la inversión económica comercial con EUA.

1. Aseguró que en la CDMX es donde han bajado más los índices delictivos; detalló que 
el número de homicidios está como hace 25 años, pues en lo que va de agosto es 1.9 
homicidios por cada 100 mil habitantes; aseveró que la Ciudad de México es de las ciudades 
más seguras del mundo. Dijo que el robo de vehículos en la capital ha disminuido; detalló 
que el promedio diario de robo de vehículo con violencia al 19 de agosto fue de 4.1.

1. Respecto al financiamiento de aeronaves para Mexicana de Aviación,  explicó que tras 
un análisis se llegó a la conclusión de que era mejor mecanismo adquirir los aviones a 
través de Boeing; reveló que él habló con el presidente de Boeing y le pedió ayuda y 
asesoría. Detalló que uno de los vuelos principales de la nueva aerolínea será el del AIFA 
al aeropuerto Felipe Carrillo Puerto de Tulum; "Yo siento que vamos a tener utilidades 
razonables, porque en esta línea van a costar menos los boletos y va a tener mucho éxito”, 
sentenció.

1. Sobre el recurso interpuesto por el INAI ante la falta de nombramientos de comisionados, 
explicó que no tiene que ver con su gobierno, sino que estos organismos fueron creados 
para simular y tienen el problema que le cuestan mucho al pueblo. "Que resuelvan lo que 
tengan que decidir”, comentó; aseguró que no planteará la desaparición del INAI.

1. Sobre la propuesta de legisladores de Morena para reducir 25 mdp el presupuesto del 
Poder Judicial, respaldó la propuesta y dijo que él está en contra de los lujos y de los 
excesos en servidores públicos; refirió que es la Cámara de Diputados la que tiene que 
decidir el presupuesto. Señaló que el Poder Judicial está al servicio de una minoría, de los 
potentados y de los conservadores.

2. Continuó con los señalamientos al ministro Luis María Aguilar Morales, por haber 
otorgado una suspensión a la entrega de los nuevos Libros de Texto Gratuitos en Chihuahua 
y Coahuila en tan solo 3 días hábiles; denunció que el ministro lleva 8 meses sin resolver un 
expediente de una empresa que adeuda 25 mil mdp a la SHCP, por lo que ya se presentó 
la queja ante el Pleno de la SCJN contra el ministro.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Reveló que Octavio Romero, titular 
de PEMEX, no va a participar en el 
proceso electoral de 2024. Celebró 
que Zoé Robledo no contenderá por la 
gubernatura de Chiapas y seguirá como 
director del IMSS.

Al referirse al Poder Judicial, expresó: "Si 
no surge del interior del Poder Judicial 
una propuesta de cambio, de renovación... 
no va a quedar más que sea el pueblo el 
que renueve al Poder Judicial... llevando 
a cabo una reforma constitucional, nada 
más que para eso se requiere que el 
movimiento de transformación cuente 
con mayoría calificada en la próxima 
Legislatura".

EDUCACIÓN

CONMEMORACIONES

1. Reiteró que respetará la decisión de los estados que no entregarán los nuevos Libros 
de Texto Gratuitos, aunque las autoridades locales deberán rendir cuentas a los padres 
de familia y docentes. “No vamos a caer en ninguna provocación... No quieren que se 
entreguen los libros, no se entregan, ahí la gobernadora de Chihuahua a ver cómo le hace 
con los padres y los maestros, el gobernador de Coahuila y, sobre todo, el que va a entrar”, 
sentenció.

1. Anunció la presentación del Grupo Frontera en el Zócalo de la Ciudad de México  el 15 
de septiembre, como parte de las celebraciones por el aniversario de la Independencia de 
México.

2. Informó que cuando se realizaron los ajustes de los fideicomisos, se logró un ahorro de 
70 mil mdp, explicó que antes el Conacyt manejaba miles de millones de pesos y se los 
entregaban a las grandes corporaciones.


